

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

QUINTA EDICION.
DE LA NOCHE.
solo para la venta de Madrid.
Un número, DOS CUARTOS.
Una mano, CUATRO REALES.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO DE ANUNCIOS.
En todas las ediciones,
CUATRO REALES LINEA,
con rebaja á los anunciantes que
contraten con la administracion.

AÑO XXVIII. NÚM. 7205.

MADRID, LUNES 27 DE AGOSTO DE 1877.

ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION, MAYOR (12).

NOTICIAS. — LA ANTIGUA Y ACREDITADA tienda de José A. Morales, se ha trasladado en frente donde estuvo Dubost, al Carreritas. No olvidarse: estaba en el 16 y ha pasado al 41.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 27 DE AGOSTO.

La Gaceta de hoy publica la siguiente disposicion:
Presidencia.— Reales decretos decidiendo varias competencias suscitadas entre autoridades administrativas y judiciales.

Segun el *Siglo médico*, entre los padecimientos reinantes han tenido mayor predominio las congestiones y hemorragias, en particular las bronquiales y pulmonales; han acaecido algunas defunciones por congestión y hemorragia cerebral, siendo más numerosos los ataques de apoplejía en el primer género. Las fiebres intermitentes continúan siendo frecuentes en sus diversos tipos, pero sin notarse casos de perniciosa. Los ataques gastro-intestinales, las fiebres por lo común en el aparato genésico y en el hepático, las fiebres con localizaciones variadas, en el segundo genero y los reumatismos, pleuritis, lumbagos y artritis reumáticas no han presentado tambien con alguna frecuencia. Las fiebres eruptivas no afectan carácter de gravedad.

Ha regresado á Madrid el marqués de M... ..

El viernes próximo se efectuará la vista de la denuncia formulada contra el Sr.

La dirigencia de esta provincia ha desistido de su intencion para que se discutiera en el Congreso de alzada interpuso por los tribunales de carbonos, y manifestó al Sr.

Aplicando los principios que dimos ayer respecto al examen sometido entre Caspe y Mequinenza, podemos asegurar que los trabajos fueron el recordador de contribuciones, el bagaje y un gladiador civil, y otro herido gravemente, que fué trasladado al hospital de Caspe.

Después de cerrar la edicion de anoche, recibimos el siguiente despacho telegráfico de nuestro servicio particular:
Reus, 26 (3 t.).

Han llegado á esta ciudad el gobernador civil y jefe económico de esta provincia, y adoptado energicas medidas que conjurarán el conflicto.
El gobernador ha suspendido á todos los funcionarios que formaban parte de la comision de comprobacion, y nombrado otra, que ha continuado en el acto los trabajos. Ha empezado á instruir la correspondiente sumaria á los funcionarios suspensos.

El orden y la tranquilidad son completos en este momento, y todo hace esperar que la comprobacion de los padrones se llevará á cabo sin ninguna interrupcion.

Anoche, en los jardines del Retiro, fué asombrado el toro de nuestro amigo D. Tomás Arauguren, sin que pudiera rescatarlo, á pesar de coger al ratoro, que los guardias llevaron á la prevencion.

En el express de esta tarde saldrán para Biarritz los Sres. D. Cristóbal Márquez y marqués de Sardoal.

Ayer ha regresado de Toledo el conde de

Ayer tarde se ha decretado á una persona en el acto de intentar cambiar un billete falso igual á los recogidos anteriormente.
Estos billetes se diferenciaban de los legítimos en que el número 100 de la parte superior está escrito al revés, y el de la parte inferior al derecho; si contrario de lo que sucede en los no falsos.

Las mañan cuadrilongas que para la feria tenían los cuatro toros que se corrieron ayer en la plaza de Madrid, produjeron tal estacion en el público, que antes de la mitad de la feria del cuarto tope parte de las expectaciones abandonando los tendidos y bajando al redondel, con tan mala suerte para dos de aquellos, que fueron arrojados por la barra, sufriendo el primero el susto consiguiente y el segundo, joven de 15 años de edad, llamado Tomás Serrano, y de oficio fundidor, una fuerte contusion que le produjo la rotura de tres costillas, y que desgraciadamente pondrá en peligro su vida.

Los señores médicos de guardia practicaron la primera cura y una vez hecha esta, fué trasladado al hospital General.

La circunstancia de no haber encerrado la empresa más que cinco toros, fué causa de que no pudiera satisfacerse el deseo del público que pagó otro toro, y origen de un gran escándalo que pudo tener graves consecuencias.

El teniente de alcalde Sr. Pané, que presidia el espectáculo, impuso 1000 pesetas de multa al empresario de la plaza. Conviene ser así que para evitar la repetición de escenas semejantes á la que presenciámos ayer, el señor gobernador, dictara las oportunas órdenes.

El estado del enfermo es muy grave á la hora en que escribimos estas líneas.

La memoria que pa ó por Avila ha llegado ayer á Salamanca. Van al frente los obispos de esta diócesis y de Avila, y saldrán hoy para Alba de Tormes.

Anoche salió para Málaga el general Lopez Dominguez.

Un periódico ha dicho que se pensaba prorrogar la contrata con la empresa del timbre. La noticia carece por completo de fundamento.

El señor ministro de Hacienda se ha ocupado del asunto, ni lo sería dándole haberlo sido en virtud de una ley.

Es cierto que la empresa del timbre ha pedido que se le autorice para fabricar en Londres un sello de 25 céntimos, ya porque cree que allí se hacen con más perfeccion y resiste por esta causa las falsificaciones, por desgracia tan frecuentes, ya porque es más cómodo para el público poner un sello en lugar de tres, pero lo resuelto hasta ahora es, que se haga en la fábrica de Madrid uno de 15 céntimos, que con otro de 10 completen los 25, reduciendo así á dos se los el impago de las cartas, como se ha venido haciendo el año anterior, sin grave molestia del público.

La sociedad Geográfica de Londres ha concedido su gran medalla de oro á un indio, Pandit Nain Singh. Durante 20 años esta explorador ha recorrido las altas montañas del Tíbet, las regiones más elevadas del globo. Ha reconocido gran número de países que ningun sabio habia explorado; ha determinado exactamente la posicion de Lhasa, residencia del gran Lama; ha visitado los lagos sa-

grados, el valle de Tampo, y ha recogido numerosas observaciones astronómicas de inmensa utilidad para la ciencia.

Esta madrugada recibimos los siguientes despachos TELEGRÁFICOS:

Londres, 26.
Acabar de recibirse telegramas anunciando que Soliman-bajá ha tomado el desfiladero de Chipka, tras un sangriento combate.

Los rusos han abandonado 15 cañones.

La prensa de Berlin que mostraba su hostilidad contra el imperio otomano, dirige ahora desentonzados ataques al mismo.

Viena, 26.
En Gabrova tiene lugar una accion importante entre rusos y turcos sobre el castaño de Tirova.

El general Ignatieff está gravemente enfermo.

Los habitantes de Giorgovo, cumpliendo las órdenes militares, empiezan á abandonar la ciudad.

Arreacia el bombardeo contra Rustchuk.

Paris, 26.
Se han dado las ordenes para perseguir á Gorbato, por el discurso pronunciado en Lille el 13 del actual.

Se dice que Soliman persiste á los rusos que desistió del paso de Chipka.

Centro telegráfico.
Viena 26.
El general ruso Derjansky ha sido muerto ayer en Schlik.

Tirol, 26.
Después de un combate de 12 horas, y con grandes pérdidas, Morschtal bajó y ha recuperado de una posición superior sobre la izquierda rusa.

Mañana se envía una batalla.—**Torona.**

Anoche no se hicieron operaciones en el bolsín.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 27 DE AGOSTO.

La direccion de Agricultura, Industria y Fomento publica en la Gaceta una relacion de los privilegios de industria concedidos por no haber sacado los solicitantes la cédula.

La intervencion de la administracion económica de la provincia de Madrid publica hoy en la Gaceta el siguiente anuncio, que reproducimos para conocimiento de las clases á quienes se refiere, y á fin de evitarles perjuicios.

Dispuesto por real orden de 21 del actual, inserta en la Gaceta de Madrid del 22, que el importe de las cédulas personales se devuelva á los individuos que continúen habiendo ó pensiones del Estado de los primeros que se mandan abonar desde el día 1.º de setiembre inmediato, y con el fin de poner en ejecucion la instrucion para la administracion y cobranza, del referido impuesto á las de clases pasivas y los perceptores de cargas de justicia, esta intervencion ha acordado lo siguiente:

1.º Siendo precisa la presentacion personal para firmar las cédulas y las matrices (párrafo quinto, art. 33), deberán verificarse en esta intervencion por el orden siguiente:

Día 3 de setiembre.— Jubilados, cesantes y pensionistas de la real Casa.

Día 4 de id.— Cesantes de Hacienda, Montepío civil de la A á la E y Montepío de jueces.

Día 5 de id.— Capitanes y subalternos retirados, conyugales de Vergara, Montepío civil de la F á la Z y tercera clase de Montepío militar.

Día 6 de id.— Retirados de marina y tropas, escuadras y Montepío civil de la A á la Q.

Día 7 de id.— Jubilados de todos los ministerios, cesantes de Hacienda, y segun usanza del Montepío militar.

4.º Para someter á la permutacion y consignacion de las pensiones, presentarán las matrices de pensiones, y la intervencion para el justificante expedido por el juzgado municipal, que se requiere para el pago ordinario de las pensiones con respecto á las viudas y huérfanos de los demas clases que cobran por virtud de su matrimonio.

5.º Cuando los interesados presenten la cédula de este modo, presentarán tambien el justificante para la matriz de setiembre inmediato, que se presentará en el momento de haberse con arreglo al párrafo quinto, artículo 33.

6.º Los individuos que necesitan adquirir cédulas de clases superiores á la correspondiente á su hábitat presentarán, y no con cargo tributario, el justificante que se justifica para el empadronamiento de los artículos 34 y 35 ya citados.

7.º Para que los apoderados puedan per-

2 DEFORMACION DEL PIÉ.

Los dedos se doblan y se encorvan sobre sí mismos á consecuencia de la estrechez obligatoria del pequeño borcegui, y tambien por al contractura de los músculos alojados en la bóveda del pié, que protestan á su modo contra la exagerada presion á que se les somete: muy luego los trastornos musculares se acompañan de deformaciones articulares, y vénese el aplasamiento de la bóveda del pié y la desviacion de los dedos.

Las perturbaciones funcionales no se limitan á los piés, se estienden á los músculos de la pierna y consisten en contracturas dolorosas de los músculos de la pantorrilla y del peróneo lateral largo. Onimus compara los dolores que han experimentado algunas de sus enfermas, al cansancio que se experimenta después de haber descendido por espacio de algunas horas una montaña elevada; aunque rara vez se han observado trastornos nerviosos y hasta anteversiones de la matriz; se vé, pues, el número de inconvenientes reales que esta clase de calzado ofrece; Mr. Onimus recomienda, además del cambio de forma del botín, la aplicacion de corrientes eléctricas, principalmente sobre el peróneo lateral largo, para combatir la miostia que muy frecuentemente ha observado.

Seríamos injustos si sólo dirigiéramos re-

proches á las señoritas; algunos jóvenes llevan tambien botines análogos, y hasta han añadido un verdadero perfeccionamiento, tal es el hacer que el botín termine en una verdadera punta, lo que tiene la ventaja de desviar completamente hacia fuera el dedo gordo; no atreviéndose á que sus tacones tengan una longitud estremada, se han agarrado á la longitud del pié.

Recordamos haber oido á M. Broca señalar la deformacion en bayoneta que sufre el pié en estos casos. El dedo gordo ocupa por sí solo el plano superior, descansa sobre el segundo y tercer dedos, que á su vez lo hacen sobre el cuarto y quinto completamente deformados; de esta viciosa posicion resulta una inflamacion crónica de la articulacion metatarso-falángica del dedo gordo, y con frecuencia el onísis ó sea la uña encarnada; el año pasado hubo en la clinica un mozo de café que presentaba onísis en los dos piés, cuya causa única fué la de que estamos tratando.

Para terminar, digamos con Camper: «Deploramos, por una parte, la suerte de las damas chinas á quienes, por una costumbre brutal, les dislocan los piés, y nosotros, en cambio, nos sometemos de buen grado á una molestia tan cruel.»—X.

(La Salud.)

LOS AVENTUREROS DE PARIS

89

ojos se abrieron fijos y desmesuradamente. El doctor hizo un signo al Sr. Saurin, que retrocedió.

—Es la muerte—dijo el doctor con voz rápida y baja.—Dentro de algunos minutos no será nada; más vale dejarle morir en paz.

—Sin embargo...—objetó el Sr. Saurin. Rodolfo intervino.

—Sin embargo,—concluyó con autoridad, —este hombre pertenece en adelante á la muerte, y vos me permitiréis...

—¿Que queréis hacer?

—¡Dejadme!

—¿Pensáis que ese miserable...?

—Este miserable...—interrumpió Rodolfo —es mi padre! y quien osará reprochar á su hijo de rendirle los últimos deberes?

Y sin esperar otra objecion, se dejó caer de rodillas y tomó la mano de Lippari.

Este último no tenia más que una conciencia vaga de lo que pasaba á su alrededor. Mas, cuando sintió la mano de Rodolfo helarse entre las suyas, se estremeció, dió un sobresalto, por así decir, desesperado y un débil suspiro pasó por entre sus labios.

—¡Rodolfo!—balbuceó.

—¡Sí, yo soy! ¡yo soy!—dijo el joven;—¡es Rodolfo! ¡es vuestro hijo!

—¡Dios me ha perdonado!

—Su misericordia es infinita. No puede rehusar el perdón á un padre que muere arrojado en los brazos de su hijo.

—¡Sí, tienes razon. ¡Dios mio!... ¡Dios mio! ¡perdon!... ¡piedad!...

La palabra se estinguió en sus labios, mientras que su mirada, llena de las visiones de una muerte próxima, iba y venia alrededor de él.

Poco despues un hondo gemido se estinguió en su garganta; las venas de su cuello se hincharon densa esuradamente, y torciéndose en una horrible convulsion, sus dedos labraron la tierra húmeda, sus dientes rechinaron, y cayó exánime, despues de haber preferido por última vez el nombre de Rodolfo.

—¡Estaba muerto!

Durante la noche que habia precedido al desafío en que debía sucumbir Lippari, la condesa de Frontenay habia estado singularmente agitada.

Despues que se habia visto amenazada de perder á Luciano, velaba sobre él con dulce ternura; hubiera querido verle á su lado á todas las horas del día y de la noche.

La pobre madre se habia quedado toda emocionada.

Se durmió tarde y se despertó cerca del alba.

Á su llamamiento la joven Ivota acudió.

—¿El conde?...—preguntó la señora de Frontenay, sin inquietarse por lo extraño de su pregunta.

La camarista la miró con ojos sorprendidos.

—El señor conde ha salido,—respondió con voz incierta.

—¿Salido?... ¿á esta hora?...—replicó impetuosamente la condesa.—¿Y á dónde ha ido?

—Juan no lo ha dicho... Mas el señor conde no ha salido solo.

—¿Ah! ¿y quien le acompañaba?

—El señor vizconde d'Anglars.

La condesa se estremeció.

El vizconde era un amigo del conde, mas no estaba en el hábito de estos jóvenes ver se á semejante hora...

—¿Qué podía haber pasado?

—¡Iba á renovar las preguntas... cuando se desueto.

Un ruido de carruaje se acababa de oír... Corrió á la ventana y vió á su hijo echar pié á tierra en el patio del hotel seguido por el vizconde d'Anglars.

Poco despues la puerta de la habitacion se abrió, entrando Luciano.

Apenas le habia percibido cuando se precipitó á su encuentro y le tomó en su brazos.

Luciano estaba muy pálido. El arañazo que habia recibido le habia hecho sufrir mucho durante el trayecto; habia perdido sangre y estaba muy débil.

—¡Luciano!... ¡Luciano mio!—balbuceó la condesa.—¿Qué te ha pasado, habla?

—Señora—respondió el vizconde,—todo ha concluido; la herida es insignificante; mañana no será nada.

—¿Se ha batido y está herido!

—A penas tocado.

—¿Mas quien era su adversario?

—El baron de Lippari.

La condesa ocultó su frente entre sus manos, mientras que un suspiro desgarraba su pecho.

—¡El!—dijo con mirada estraviada y las mejillas cubiertas de una palidez livida.

—¿Han reñido?

—Ayer. Yo estaba presente; el conde ha castigado á ese miserable como merecia.

—¿Ah! mis temores... Yo no voy á poder en adelante vivir al pensar en este hombre...

D'Anglars se sonrió de un modo singular.

—Tranquilízase, señora,—se apresuró á añadir,—Dios me ha hecho saber en lo que me

cibir despues de llenos estos requisitos los haberes de sus representados, es preciso que tambien previamente presenten sus cédulas personales á fin de tomarse razon de las mismas.

Segun los carteles que ha fijado la empresa del ferro carril de Madrid á Malpartida en los pueblos de la provincia de Toledo, el día 2 de setiembre saldrá el primer tren de Madrid para Oropesa á las 8 y 45 minutos de la noche, llegando al punto de su destino á las 2 y 46 de la madrugada.

El primero de Oropesa para Madrid saldrá á las 3 y 2 de la mañana del día 3.

Nos escriben de los baños de uentevieiros que allí hay una concurrencia escogida, figurando entre muchas respetables familias de Valladolid, Madrid, Burgos y Sevilla, el general Letona, el Sr. Salaveña, el Sr. Viñas magistrado del Supremo, el Sr. Noblejas, el doctor Alarcon, Ulecia y Castro, el señor marqués de Casa Pombo y otras distinguidas personas de varias provincias.

Hoy recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

Constantinopla, 26.

Ayer hubo en las cercanías de Kars una gran batalla que duró hasta las cinco de la tarde, alcanzando los turcos una señalada victoria.

Los rusos perdieron de tres á cuatro mil hombres y los turcos unos 1200.

El general Zozovayoff, comandante de la caballería rusa, murió en la batalla.

Constantinopla, 27.

Soliman-baja continuó todo el día de ayer la batalla en Grabowa.

Ha mandado 15000 nizams de refuerzo á Plewna en donde los turcos cuentan 75000 hombres y 200 cañones.—Fabra.

Hoy recibimos la siguiente carta de nuestro corresponsal:

San Ildefonso 26.

Por telegrama he trasmitido á Vds. la satisfactoria noticia de haber entrado en el período de convalecencia S. A. R. la princesa de Asturias. Esta mañana abandonó el lecho y ha pasado la tarde sentada junto á los cristales de su habitación, que da á los jardines, en donde ha recibido los afectuosos saludos de cuantas personas se apercibían con satisfacción del buen estado de la ilustre enferma.

Esta tarde ha habido mayor concurrencia que de ordinario en los jardines con motivo de correr dos de las mejores fuentes y tocar escogidas piezas la banda del batallón de Arapiles.

Otra noticia debo trasmitir, y que no sorprenderá quizás á los lectores de LA CORRESPONDENCIA. En la Ghanja, como en Madrid, la guerra de Oriente tiene divididos los ánimos en rusófilos y turcofilos. Los primeros han estado inquietos durante algunos días, ó sea el 22, 23, 24 y 25, en que los despachos rusos daban ya como resaca y descompuesto el ejército de Soliman-baja por los audaces selidos del general Gurko; los segundos cantaban ya victoria y juzgaban á los turcos más acá de Jeni-Sagra y Eski-Sagra y otra vez camino de Andrinópolis. Un telegrama recibido

esta tarde ha venido á poner término á la polémica suscitada entre los partidarios de Rusia y de Turquía. El ejército acudido por el general Gurko á Tráves de los Balcanes sin orden expresa del cuartel general ruso, ha tenido que abandonar el ya famoso desfiladero de Schipka, cuyo nombre toma de un pueblo llamado así y ocupado recientemente por los turcos.

Con motivo del telegrama de que doy noticia, algunos turcofilos recordaban con aire muy satisfecho que el Times de Londres vaticinaba hace unos días la posibilidad de que al ejército ruso que cruzó los Balcanes, le podría acontecer lo que al ejército que en Asia se apresuró á salir á Kars y amenzar á Erzerum, capital de la Armenia. Hablaba el sesudo periódico inglés con tal conocimiento de causa, que llegaba hasta á consignar con escéptica ironía cuán prematura creía la acción de gracias tributada á la Providencia por un hecho al parecer victorioso, y que fácilmente y como parece ha sucedido podría trocarse en un descalabro. Esto á lo que por aquí se dice en estos momentos respecto á la trascendental cuestión de Oriente.

De política no se oye una palabra; pocas veces ha reinado tal atonía en nuestro país, siempre propenso á abultar las cosas y aficiónado á las cábalas cuando el juego de los poderes se presenta con robustez necesaria para vivir mucho tiempo.

Salen esta noche para esa el encargado de negocios de Rusia Sr. Siderowich, el señor Castellanos, representante de España en Montevideo, y el activo redactor del Imparcial Sr. Vargas, y ha llegado el ministro de Bélgica, Sr. Auspaci.

En breve tendrá lugar una divertida caquería en Riofrio, á la que será invitado el cuerpo diplomático.—Mencheta.

El señor conde de la Nava del Tajo ha llegado á Madrid, restablecido por completo de su dolencia.

Nuestro colega la Patria ha sido condenado á catorce días de suspensión. Sentimos este contratiempo.

En Riachos, pueblo del vecino reino de Portugal, un padre ha asesinado á su hijo único.

Al ir á misa desde una casa de campo de Gandesa al pueblo de Horta dos parceros, marido y mujer, fueron bárbaramente asesinados en el camino, sin que se sepa quiénes fueron los autores de este crimen.

En estos momentos en los cuales, sin verdaderas noticias, se preocupan tanto algunos periódicos de la actitud y propósitos del partido constitucional, parecemos que vienen oportunamente algunas aclaraciones de interpretación casi auténtica sobre el alcance de aquellos rumores y la verdad del pensamiento que anima á los jefes de aquella agrupación.

Una carta, no dirigida á ningún constitucional, sino á nosotros mismos, nos permite afirmar, que no se ha verificado ninguna conferencia importante entre constitucionales y centralistas sobre el asunto de la fusión, la cual si hubiera de hacerse vendría natural y logicamente en el día que figuran las circunstancias políticas por que atraviesa el país.

En un principio y antes de terminarse la última legislatura, los centralistas pusieron una condición para llevar á cabo esta alianza, que era de todo punto inadmisibles, mas adelante se olvidó esta exigencia y es lo probable que no vuelva á pensarse en ella.

El Sr. Sagasta y el Sr. Alonso Martinez se han visto en San Sebastian y han hablado de política sin discutir y sin acordar nada.

Sabemos tambien que no existen las dos tendencias supuestas entre los individuos de la junta directiva del partido constitucional, tendencias segun las cuales en la reunion primera defenderian algunos que el acuerdo que se tomara se fundase sobre las contestaciones de los comités, en la creencia de que son favorables á la abstencion; y otros con la advertencia de que esos comités delegan su autoridad y su voto en la junta, manteniendo la necesidad y volver al Congreso con la esperanza de encontrar una fórmula digna, conciliadora y parlamentaria. Y no son ciertas estas tendencias, porque para manifestar era preciso que se discutiera, y hasta ahora, repetimos, no se ha tratado el asunto en vistas, ni en conferencias.

Podemos tambien asegurar que nadie en el partido constitucional tiene intenciones ni contribuirá á resucitar el partido unionista, porque teniendo el suyo organizado, la mas vulgar conveniencia aconseja su union.

Respecto de la conferencia anunciada para el 15 de setiembre con algunos radicales importantes, hubo algo, dice la carta, pero hoy por hoy parece abandonado este propósito; realmente nunca se tomó con mucho empeño.

Y de cuanto se añade sobre las relaciones de los constitucionales con los centralistas y los radicales, puede asegurarse que hasta fines de setiembre ó primero de octubre, que regresará á Madrid el Sr. Sagasta, no debe darse crédito á los rumores de sensacion que circulan por la corte.

Así nos lo comunica persona bien enterada.

El sábado llegó á Córdoba, de paso para Motril, el Sr. Gisbert, subsecretario de Gobernación.

Dice el Eco de Cartagena, que en la madrugada del 23, con motivo de estar verificándose un alijo de géneros de contrabando en la rada de Escombreras, se trabó una lucha con la fuerza de carabineros, resultando uno de estos tan gravemente herido que falleció á las pocas horas. Parece que aun cuando han sido apresados los géneros, no han podido ser habidos ninguno de los que se ocupaban en aquel tráfico.

En Gerona ha llegado la sequia á tal punto, que el rio Ter puede pasarse en seco por muchos puntos.

Ha sido capturado en Barcelona, al aparecer del tren de Valencia, un sujeto procedente de dicha ciudad, á quien

se le ocuparon 7000 rs. en monedas de á 5 duros falsas, perfectamente acuñadas.

La junta provincial de sanidad de Barcelona ha enviado un comisionado á Castellbisbal para que se adopten precauciones á fin de atacar el sarampion que allí se ha desarrollado.

En la corrida de toros que tendrá lugar en Córdoba, con motivo de la próxima feria, matará el diestro Bucegra.

Anteayer á las siete de la mañana llegaron á Lisboa los emperadores de Brasil, siendo recibidos en la estación por el rey D. Fernando, el infante D. Augusto y los ministros de la corona, el gobernador civil y otras varias personas de distincion. Dirigiéronse luego los emperadores con el rey y el infante al hotel de Braganza.

SUCESOS DE REUS.

Las enérgicas medidas adoptadas por el gobierno habrán devuelto á estas fechas la calma á la industriosa población que ha sido teatro de injustificados desórdenes, sobre los cuales hemos dicho algo explicando su origen. Hoy ampliamos nuestras noticias, tomando de los periódicos de la localidad los detalles más salientes del hecho.

El Diario de Reus correspondiente al día 25 dice entre otras cosas:

«Serían las nueve y media de la mañana de anteayer, cuando los investigadores divididos en siete secciones compuestas de tres individuos cada una, empezaron á ejercer su cometido.

«Empezaron á formarse grupos y los chiquillos hicieron algunas demostraciones hostiles, viéndose precisados dos de los expresados comisionados á guarecerse en el establecimiento café de la calle de San Pedro Alcántara, núm. 4. Los grupos fueron engrosándose poco á poco, produciendo algunas alarmas, la autoridad local y sus dependientes acudieron al sitio de la ocurrencia y apenas podían contener á las masas que pretendían violentar las puertas. Cuatro horas permaneció así á la casa por un inmenso gentío, siendo inútiles las amonestaciones de la autoridad local para que despejaran la ancha calle.

«Sería la una y media de la tarde cuando los dependientes de la autoridad con auxilio de algunos individuos de la guardia civil pudieron conseguir que un coche de alquiler se situase frente al citado establecimiento logrando con dificultad poder subir á él los investigados es que se habían refugiado en el referido café; y en este momento fué cuando un señor teniente de alcalde y el cabo de municipales Sr. Roig, recibieron leves heridas cerca del ojo y en la cabeza respectivamente, de resultas de algunas piedras arrojadas. El coche partió á escape, no impidiendo esta circunstancia que hombres mujeres y niños corriesen detrás con desahogados gritos y arrojándoles una lluvia de piedras, de manera que con mucha dificultad pudieron llegar salvos á la estación del ferro-carril en donde se les tenía dispuesto una máquina y un coche que los trasladó inmediatamente al vecino pueblo de Alcover, para de allí regresar más tarde á Tarragona con el tren correo.

«Segun ya indicamos en el número de ayer, á las nueve de la noche del día anterior llegó procedente de Tarragona el gobernador militar de la provincia con su es-

colita y á la media hora entraban más de 600 hombres del regimiento infantería de Albuera, y además una pequeña fuerza de la guardia civil.

«Durante la mañana de ayer llegaron nuevas fuerzas de guardia civil, sin que en todo el día mediase ningún incidente digno de notarse, más que una ligera alarma que se produjo en la subida de la calle de Padró, con motivo de haberse notado que tres de los comisionados que habían llegado en un tren de la tarde y escoltados por la guardia civil habían entrado en el café de Oriente, con el objeto de tomar algo.

«En el último tren de anoche y procedentes de Tarragona, llegaron á esta comuna pañados de una seccion de la guardia civil, un buen número de individuos de la comision investigadora.

El 24 por la noche se publicó un bando por la autoridad militar reducido á los siguientes artículos:

Artículo 1.º La comision comprobadora de la riqueza industrial empezará nuevamente á las diez de hoy á desempeñar el cometido que le ha confiado el gobierno de S. M. para poder formar el padron industrial, con cuyo motivo en todos los comercios, tiendas y demás establecimientos públicos que tengan que visitar, se les franqueará la entrada y facilitarán por los dueños de los mismos los datos que requieran al objeto de su mision.

Art. 2.º La menor agresion que contra dichos comisionados se cometa ó contra la fuerza armada que los acompañe, será bastante para declarar esta poblacion en estado de excepcion y someter á los tribunales militares los perturbadores del comun sosiego, los que serán juzgados con arreglo á la ley de 20 de abril de 1870 mandada regir por decreto de 21 de enero de 1874.

Art. 3.º Queda absolutamente prohibido se formen grupos en las calles durante las horas en que dicha comision ejecute sus operaciones.

Art. 4.º Las autoridades locales continuarán funcionando en todos los asuntos propios de sus atribuciones, que no se refieren al órden público, limitándose en cuanto á este á las facultades que tenga á bien delegarles.»

El mismo diario correspondiente al día 26 dice, entre otras cosas:

«A las primeras horas de la mañana de ayer apareció en las esquinas de esta ciudad un bando del señor comandante general de esta provincia y que insertamos en el número de ayer. A consecuencia del mismo, á las nueve de la mañana las fuerzas concentradas en esta la ocuparon militarmente, y á las diez, conforme indicaba el referido bando, salieron de los cuarteles, donde pasaron la noche, unos diez y ocho individuos de la comision investigadora para empezar los trabajos del padron industrial. Los indicados individuos han salido custodiados por una compañía de la guardia civil, habiendo recorrido las calles de San Pedro Alcántara, San Juan, San Elías, Santa Teresa, Rechs, arrabales de Montecols y Santa Ana, entrando por la plaza del teatro á la plaza de Valloquetas; seguido durante su corta escursion, que solo ha durado dos horas y media, de un buen número de personas de todas edades.

«Al llegar la comitiva al final de la calle de Valloquetas y al entrar en la calle de Santa Ana, se le arrojaron algunas piedras, en vista de lo cual, la guardia civil iba á despejar los grupos allí formados cuando exaltada la bilis de uno de los investigadores se dirigió á una de las personas más inmediatas y sin prever las con-

LOS AVENTUREROS DE PARIS.

hecho... y el baron de Lippari no volverá á hacer daño á nadie.
—¿Que decis?
—Luciano, cumpliendo un deber sagrado... la suerte le ha sido favorable.
—¿Mas el baron?
—En el momento en que os hablo habrá ya muerto.
—¿Que añadir á lo que precede.
—Poca cosa.
A poca tiempo de esto la señorita Lucia de Bauliac se casó con el capitán de Fron-

tenay y Rodolfo se casaba con la hija del viejo Hermann.
Desde esta época la señora de Frontensy hizo dos partes de su vida.
Pasaba el invierno en Paris junto á Luciano y su mujer, el verano lo pasaba en Kersaint entre Rodolfo y Berta.
Y cuando el recuerdo del pasado terrible se presentaba á ella, no tenía más que volver sus miradas cariñosas hacia sus dos hijos, para ocultar sus últimas aprensiones y encontrar una felicidad que nada en adelante debía turbar.

FIN.

DEFORMACION DEL PIE

POR EFECTO DEL CALZADO.

Hace algunos meses,—dice Le Progres medical—que M. Onimus llamaba la atencion de los miembros de la sociedad de Medicina sobre las deformidades del pié y sobre los accidentes causados por el calzado de tacón alto y estrecho.

Podría á primera vista creerse que no existen otros accidentes más que luxaciones ó deformaciones de los dedos. Esto no es nada; otros accidentes de más importancia sobrevienen, tales como desórdenes graves y trastornos en la locomocion, resultantes de contracturas y de deformaciones de la bóveda del pié. Ya en 1781 el P. Camper clamaba contra la forma viciosa dada al calzado, y á una de sus obras clásicas añadía un apéndice titulado *Disertacion sobre la forma más apropiada de los botines*; no se ocupa de los trastornos musculares, pero insistía sobre las deformaciones articulares y sobre la artralgia rebelde, que es su consecuencia; señalaba además las posturas viciosas que tomaban los jóvenes elegantes de su tiempo.

Para tenerse de pié, se ven obligados á inclinar la cabeza y el cuerpo hacia atrás; la espina dorsal forma entonces un hueco hacia los riñones y vuélvese estrecha la cavidad de la pelvis, puesto que los cuerpos de las vértebras lumbares, en el punto en que estas están unidas al hueso sacro, que forma la parte posterior de la pelvis, son empujados hacia la parte anterior de dicha es-

vidad. Persuadido estoy que la moda de llevar tan altos los tacones, únicamente imaginada para aumentar la estatura del bello sexo, es la causa de muchísimos partos difíciles, sobre todo en la nobleza. El centro de gravedad de todo el cuerpo está dislocado por la extraordinaria altura de los tacones; no vuelve ya á coincidir con el centro de movimiento del cuerpo. Esto hace que las mujeres se caigan más fácilmente, que sufran descomposiciones y que no puedan caminar nunca con seguridad.

A las indicaciones de Camper les ha cabido la misma suerte que á tantísimos otros buenos consejos; se les ha sumido en el olvido; el zapato Luis XV ha quedado de moda, y para esto no hay más que una razon, y es que hace aparecer el pié más pequeño volviendo encorvada á la persona y llevándolo el tacon muy cerca de la punta de los dedos, ventaja preciosísima que permite que se trote y que transforme en andar de digitigrado la manera normal de asentar el pié en el suelo. Se camina siempre sobre la punta del pié, y al descansar se apoya uno en el hueso plantar, en vez de cargar el peso del cuerpo sobre el talon; el calcáneo se vuelve inútil; haría el pié demasiado largo; de aquí una inflamacion crónica de la articulacion calcáneo-cubóidea, que se traduce por un vivo dolor al nivel del maléolo externo ó tobillo. Mantenido el pié en una estension forzada se vuelve doloroso; los

Señoras de su proceder, descargó el baston que llevaba en la mano contra un apreciable joven, vecino de esta ciudad que estaba sentado tranquilamente en la puerta de su casa...

Mientras han durado las tareas de la comision investigadora y tambien momentos antes, el señor comandante general recorrió las calles y plazas de la población...

En el tren de las cinco de la tarde salieron para Tarragona, custodiados tambien por la guardia civil, los individuos de la comision investigadora...

Nuestro corresponsal de Aranjuez nos escribe con fecha 25: «A las siete de la tarde de ayer un repique general de campanas anunció la llegada del señor cardenal arzobispo de Toledo»...

La visita del arzobispo a este real sitio tiene por objeto administrar el sacramento de la Confirmacion, habiéndole recibido hoy en la iglesia de Alpagas...

Esta noche ha sido obsequiado con una brillante serenata el señor cardenal. «La proxima feria promete estar animadísima; habrá una media corrida de toros»...

Añoche salieron por la linea de Andalucía el general Lopez Dominguez y el brigadier Lobaton.

El alcalde de Barcelona ha dirigido una atenta comunicacion a los de Sevilla, Valencia y otras capitales, rogando esciten a los artistas de las localidades respectivas para que concurren a la exposicion-mercado de pinturas y esculturas...

En el cabildo ordinario que celebró el viernes el ayuntamiento de Sevilla, acordó felicitar a S. A. R. la infanta D.ª María Luisa Fernanda, duquesa de Montpensier, con motivo de sus dias...

Profundamente reconocida al unánime acuerdo del ayuntamiento de Sevilla. «A todos mil gracias por vuestras sinceras felicitaciones»...

Anteayer se reunieron en Barcelona en el salon de sesiones de la Union Barcelonesa de las clases productoras, las juntas sindicales de las industrias de artículos de comer, beber y arder...

Por la linea del Norte ha llegado con su señora, procedente de Francia y de las Provincias, de paso para Málaga, el Sr. D. Bernabé Davila, reputado abogado de aquella capital y presidente del comité Constitucional.

Parece probable que el nombre de Mendez Nuñez no se pondrá a la calle de Carretas, sino a otra de las abiertas en Madrid recientemente.

El Sr. D. Nicolás María Rivero piensa regresar a Madrid a fin de este mes, si el estado de su salud se lo permite.

Han presentado la dimision de sus cargos el vocal de la comision provincial de Cáceres D. José de la Peña Broncano, y el alcalde de Huesca D. Luiz Azara y Lopez.

Hay se ha dicho que probablemente S. M. el rey pasará un dia en Zamora al dirigirse a Salamanca.

Ha sido nombrado promotor fiscal de Borja D. Tomás Rodríguez y Gimenez. Ha sido nombrado alcalde de Tomelloso (Ciudad-Real) D. Bernardo Galiano y Huertas.

Ha llegado a Madrid el Sr. Retes, presidente de la comision de Hacienda que actuó en Reus. El gobernador de Salamanca ha impuesto, segun parece, una multa de cincuenta pesetas a un actor que se permitió cantar en el teatro algunas coplas alusivas a los romeros y a la romeria de Santa Teresa.

Ha sido nombrado por unanimidad por la diputacion, arquitecto de la provincia de Toledo, D. Santiago Martín y Ruiz. Anoche llegó a Madrid el señor cardenal arzobispo de Toledo.

Nos dicen de los baños de Betule que el obispo de Pamplona, con motivo de estar girando la visita pastoral, tendió el dia 23 aquellas aguas.

Actualmente, entre otras muchas personas, están en los baños la condesa de Santa Coloma y su familia, el baron de la Linde, el general Sanchez Bregua y señora, el Sr. F. Guera, presidente de la audiencia de Pamplona y su hija...

Un periódico de Leon refiere lo siguiente: «Nos escribe nuestro corresponsal de Villamañan que encontrándose el domingo último en Valencia de Don Juan, murió repentinamente un cura en aquella villa, llamando extraordinariamente su atencion, el encontrarse a las dos horas de fallecido, con el cadáver de aquel sentado en un sillón de brazos al balcón y vestido con casaca y demas ornamentos de oficiar, sosteniendo un caliz en las manos y alumbándole dos velas de cera».

La casa editorial de Romero y Marzo, que ha obtenido premio de honor en la exposicion de Filadelfia, ha adquirido la propiedad de la música de la zarzuela Los sobrinos del capitán Grant, habiendo ya comenzado a grabar con la mayor actividad las piezas más aplaudidas.

El ingeniero de Puerto-Rico, Sr. Lopez Bago, ha sido autorizado de real orden para publicar una Memoria sobre la exposicion de Filadelfia.

El embaajador de España en Francia, señor marques de Molins, ha llegado ayer a París.

Se ha restablecido la inspeccion general de montes en Cuba a propuesta del gobernador general y director de Hacienda.

El gobierno ha resuelto adquirir cada año 500000 kilogramos de tabaco de las islas Canarias.

Dentro de poco tiempo se encontrarán enlazados los tranvías de circunvalacion, Chamberí y de los Mercados, en la Puerta del Sol. Para evitar desgracias y hacer mayor el espacio, algunos individuos del ayuntamiento piensan pedir que desaparezca la fuente.

El ayuntamiento de Sevilla ha solicitado de la direccion de Establecimientos penales 4.000 penados para la construccion de un terraplen que evite las tristes consecuencias de las inundaciones.

Han comenzado las obras de reparacion del puente Grande de Badajoz.

El Sr. Rodó y Casanova ha presentado a los ministros de Estado y de Hacienda dos exposiciones del Fomento de la Produccion española, pidiendo: 1.º Que el gobierno de S. M. oiga y atienda en lo que de justicia sea a los particulares que demuestren errores cometidos en la rectificacion de valores y clasificaciones del arancel, y pidan la reparacion de los errores; 2.º Que cuando despues de las reparaciones a que se refiere el párrafo anterior, se gestione con otros países para obtener el trato de nacion más favorecida y cuantas ventajas sean posibles, no se contraiga ningun compromiso que no impida realizar en cualquier momento las modificaciones arancelarias que la situacion económica del país reclama».

Han sido ascendidos a la categoría inmediata, los auxiliares del ministerio de Fomento, Sres. Peña, Celada, De Miguel y Tamarit.

Se están repartiendo con la mayor actividad en el ministerio de Fomento las medallas y diplomas de la exposicion de Filadelfia.

Han sido declarados supernumerarios, por pasar al servicio de diputacion y empresa, los ayudantes de obras públicas D. Lino José Palacio, D. José M.º de Moreno, D. José Ramon Cereceda, D. Mariano Fernandez Izquierdo, D. Eugenio Jimenez Corera, D. Juan Nicolau y Ceromina, y el sobrante D. Salvio Liach.

Han llegado a Madrid algunos comisionados de los pueblos de Jijón, Ibi, Tibi y Gastalia, con objeto de gestionar sobre asuntos del pantano de Ibi. Asi que se encuentren todos en Madrid, serán presentados al ministro de la Gobernacion por el diputado Sr. Cruzada Villamil.

A la sesion que celebrará el miércoles el ayuntamiento de Madrid, asistirá la junta de asociados.

El coronel de Estado Mayor de la península D. José de Nicolau ha sido nombrado jefe del cuerpo en Puerto Rico.

El Sr. D. Joaquin Rubi ha terminado, con destino al teatro Español, una obra dramática titulada Cruz y raya.

Se han dado las órdenes para trasladar el archivo de Alcalá los documentos manuscritos y otros especiales anteriores al año 1845 que se encuentran en el archivo del ministerio de la Gobernacion, y que no sean precisos para el despacho corriente de los asuntos del ministerio.

En 1.º de setiembre próximo se podrán en uso, solo para Madrid, los sellos de guerra de 15 céntimos, rojos, con el busto del rey, que han de sustituir los de 10 y los de 5. Esto se hará hasta que se esconda el único de 25 céntimos.

La compañía lírica que ha de actuar en el liceo de Barcelona la temporada próxima, se compone de las triples, señoras Pantaleoni y Bianchi Montaldo; contraltos, Sras. Vercolini, Tay y Pandi; tenores, Sres. Tamagno, Bulterini y Rosetti; barítonos, Sres. Roudil y Ciappini, y bajos, Sres. Vidal, Rodas y otro. El tenor Tamagno cantará los dos primeros meses para pasar luego a la Scala de Milán, cuya empresa ha pagado a la de nuestro gran teatro por su cesion la cantidad de 10000 francos. A Tamagno le sustituirá Rosetti. Bulterini está ajustado para toda la temporada, y la empresa del Liceo no ha querido desprenderse de él a pesar de habersele ofrecido una prima de 20000 francos.

Esta tarde a última hora recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS: Constantinopla, 27. A pesar de todos los telegramas anunciando la toma del desfiladero de Schipka, aun no han tomado los turcos aquella posicion. El gobernador de Andrinópolis lo anunció, pero no ha sido confirmado aun por los telegramas de Soliman-baja.

San Petersburgo, 27. Los rusos conservaban todavía ayer sus posiciones al rededor de Schipka. Londres 27. El almirantazgo inglés ha mandado poner en estado de servicio tres nuevos barcos acorazados. El periódico el Standard publica un telegrama de Viena del 26 anunciando que a consecuencia de la actitud de la Serbia, dos monitores austriacos han salido de Semlin para ir a vigilar las orillas del Danubio que bañan la costa de Serbia.—Fabra.

Segun telegrama de Reus recibido esta tarde, el gobernador de Tarragona Sr. Stárico, que se encuentra en Reus desde ayer por la mañana, ha recibido una comision de vecinos y representantes de los gremios, que ha ofrecido su eficaz cooperacion para llevar a efecto las rectificaciones del padron industrial. La ciudad está interesada en mantener el orden, y apoyará a las autoridades en sus medidas para asegurar más la tranquilidad pública.

Un periódico desea saber los asuntos que han de tratarse en la anunciada conferencia del director de Correos de Madrid con representantes de Francia e Inglaterra. El objeto del colega se reduce a conocer aquellos asuntos para que se discutan en la prensa. Podemos asegurarle que la entrevista no será tan importante como supone. Se celebrará en los últimos dias de setiembre próximo, se tratarán asuntos concretos, referentes a sucesos acaecidos hace más de dos años, y que no afectan un carácter de trascendental interés. Donde efectivamente se tratarán asuntos de más importancia, será en el Congreso internacional postal, que ha de celebrarse en París en el mes de mayo, y lo que allí sucederá a su tiempo lo dirán los periódicos de cada país.

La linea telegráfica de la Junquera, en el territorio francés, está interrumpida hace cinco dias. El servicio telegráfico de Cataluña continúa haciéndose por Zaragoza y Cañfranc, de manera que aumenta los gastos. Confirmase la completa inexactitud del telegrama de la Agencia Fabra relativo a la retirada del nuncio de Su Santidad de esta corte.

A última hora recibimos el siguiente TELEGRAMA de nuestro servicio particular: Reus 27 (4 tarde). En medio de la mayor tranquilidad sigue funcionando la comision nombrada por el gobernador de la provincia para rectificar la contribucion industrial. Son muchas las personas que han ofrecido su apoyo a la autoridad. Se espera mañana la llegada del nuevo jefe Sr. Marin Baldo.—A

En atencion a sus dilatados servicios, se ha conferido la plaza de San Hermenegildo al coronel de caballeria de reemplazo en esta corte D. Juan Franco de la Torre.

CARTA DE PARIS. Hoy recibimos la siguiente de nuestro corresponsal: Paris, 24 agosto. De un momento a otro proclamará Servia su independencia, tomando definitivamente parte en la guerra ruso-turca. Esta noticia que he tenido la suerte de presentar como inevitable hace tres semanas, viene hoy confirmada por telegramas de Lúsd, de Viena y de Bucarest.

Los rusos se batan en el desfiladero de

EDICION DE LA NOCHE DE HOY 27 DE AGOSTO.

Hoy solo han llegado a Madrid con puntualidad los correos de Talavera, Cuena, Arauda y Toledo. Lo han verificado con retraso: de 35 minutos Aragón; de 20 a ndalucía, Extremadura y Norte, de 15 Valencia, de 10 Santander y de 5 el Express.

A las tres de esta tarde ha sido puesto a disposicion del juzgado de guardia, un hombre que se presentó en el Banco de España con varios billetes de 100 pesetas, ocupandosele tres de ellos falsificados.

Esta tarde se ha descubierto un robo en la casa núm. 87, pral., de la calle de Fuencarral, consistente en 11000 reales en metálico. Se ignora quién ó quiénes han sido los autores del delito.

Se ha elevado a plenario en el juzgado de primera instancia de la Universidad, la causa seguida a Angel Ursúa, presunto co-autor del crimen de la calle de la Luna. Muy en breve tendrá lugar la vista de dicha causa.

Hoy ha vuelto a encargarse del mando, de regreso a Teruel, el gobernador civil de aquella provincia.

El asesor general de Hacienda, director general de lo contencioso D. Emilio Cánovas del Castillo, ha regresado a esta corte.

El ministro de Hacienda ha recibido a la comision del gremio de fabricantes de abanicos de Valencia, encargada de estudiar contra la reforma arancelaria en la parte que a dicha industria se refiere.

El Sr. Orovio ha ofrecido a los comisionados, despues de oír las razones que han espuesto, estudiar el asunto y resolver lo que en justicia proceda.

El gobierno ha confirmado la orden de la direccion del ramo, suspendiendo de empleo y sueldo a los empleados que formaban la comision de comprobacion de subsidio, de la cual era jefe el señor Retes, hasta que se resuelva el expediente gubernativo mandado instruir.

Se ha concedido empleo de capitán de ejército a los tenientes de artilleria de Cuba D. Tadeo Morales, D. Federico Alvarez de Toledo, D. Alejandro Fernandez Aleman, D. Evaristo Montenegro, D. Antonio Gaset y D. Manuel Salinas.

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

Los rusos se batan en el desfiladero de

